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Ortsbeiratssitzung am 
23.09.2021



Themen:

• Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung 
der Tagesordnung

• Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.07.2021 
• Friedhofswiese, eine Teilfläche bleibt bis zum ausgeblühten Stand ungemäht

(Biodiversität)
• Beantragung einer offenen, nicht versiegelten Parkfläche hinter dem Friedhof 

(städtische Fläche)
• Aufstellen einer weiteren Zone 30 Beschilderung zur Wiederholung am Zückenberg
• Parkflächen am Bürgerhaus bei Anmietung des DGH 
• Antrag zur Barrierefreiheit der Bushaltestellen, Antrag auf Herstellung
• Erneuter Antrag zur Schaffung von Glasfaseranschluss bis an die Häuser
• Antrag zur Einsicht in die aktuellen Verkehrszählungsauswertungen bezüglich 

Schwerverkehr im Stadtteil
• Beantragung elektronischer Geschwindigkeitshinweis (Smily) in der 

Hermershäuserstraße
• Verschiedenes
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Genehmigung der Niederschrift vom 
08.07.2021
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Verlesen der Niederschrift durch 

Schriftführer Marius Muth:



Friedhofswiese, eine Teilfläche bleibt bis zum ausgeblühten 
Stand ungemäht (Biodiversität)
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Die Friedhofswiese wird auch weiterhin
regelmäßig gemäht, aber bin zum ausblühen
im Rahmen der Artenvielfalt und als
Beitrag zur Biodiversität soll ein noch zu 
benennendes Teilstück der Wiesenfläche
bis zum Ausblühstadium stehen bleiben.

Beschlussfassung nötig



Beantragung einer offenen, nicht versiegelten Parkfläche hinter 
dem Friedhof (städtische Fläche)
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Hinter dem Friedhofsgelände ist ein städtisches Stück bewaldet.
Die dort befindlichen Bäume sind zu einem großen Teil markiert 
zu einer Entnahme.

Dazu kam ein Antrag aus der Bürgerschaft, an dieser Stelle ein 
Teilstück in unversiegelter Gestaltung für Parkflächen zum 
Friedhof zu gestalten.

Dazu wurde auch die Bereitschaft zu einer Eigenleistung gestellt.

Der Ortsbeirat stellt den Antrag zur Prüfung einer
Umsetzung.

Beschlussfassung erforderlich



Aufstellen einer weiteren Zone 30 Beschilderung zur 
Wiederholung am Zückenberg
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Der Zückenberg ist als Tempo 30 Zone
deklariert. Wir beantragen eine zusätzliche
Beschilderung am Zückenberg, da die 
Geschwindigkeit der z.t. fahrenden KFZ
von Mitbürgern*innen als definitiv zu 
Schnell betrachtet und beurteilt wird.
Eine Messung der Geschwindigkeit wäre 
auch durch die Visualisierung mittels Smily
möglich.

Beschlussfassung nötig

STVO:Eine Tempo-30-Zone ist ein Bereich des 
öffentlichen Straßenverkehrs, innerhalb dessen 
sich alle Fahrzeuge höchstens mit einer 
Geschwindigkeit von 30 km/h fortbewegen 
dürfen. Zonen dieser Art dienen der 
Verkehrsberuhigung. Besonders häufig sind sie 
in Wohngebieten zu finden.



Parkflächen am Bürgerhaus bei Anmietung des DGH 
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Am Bürgerhaus stehen 10 Parkflächen zur Verfügung, bei Anmietungen des DGH ist es 
zwingend erforderlich, dass eine Nutzung dieser bei einer Veranstaltung gewährleistet 
werden kann.

Auf direkte Ansprache der Nutzer besteht auch Einverständnis darüber.

Wir möchten aber auch den offiziellen Weg gehen um diese Möglichkeit einer Nutzung
sicherzustellen.



Antrag zur Barrierefreiheit der Bushaltestellen, Antrag 
auf Herstellung

• Beide in Hermershausen befindlichen Bushaltestellen 
weisen keinerlei Barrierefreiheit auf.

• Auch mit Hinblick auf den demographischen Wandel und 
damit älter werdender Gesellschaft bei 
gleichbleibender Mobilität ist eine                                            
barrierefreie – arme Ausgestaltung                                                                    
auch in den Außenstadtteilen von                                        
entsprechender Wichtigkeit.

• Beschlussfassung des Ortsbeirates
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Erneuter Antrag zur Schaffung von Glasfaseranschluss 
bis an die Häuser

• Als die Anschlüsse für eine schnelle Internetversorgung im Ort 
verlegt wurden, ist die Variante „Glasfaser bis an der 
Schaltkasten“ favorisiert worden. Da es von da an mit 
Kupferkabel bis zum Endverbraucher geht ist diese Technik als 
nicht zeitgemäß und im Sinne der städtischen Planung zu 
betrachten.

• Wir fordern über Ortsbeiratsbeschluss die Planung für den 
Stadtteil Hermershausen zu einer vollflächigen Deckung mit 
Anschluss direkt an das Haus sicherzustellen
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Antrag zur Einsicht in die aktuellen 
Verkehrszählungsauswertungen bezüglich Schwerverkehr im 

Stadtteil
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Die kleinen grauen Kästen sind uns bekannt, diese
zählen den laufenden Verkehr unterschiedlichster
Größe der Fahrzeuge genau und in beide Fahrtrichtungen.

Die Stadt Marburg hat für die Verkehrsplanung eine 
Verkehrszählung in allen Stadtteilen beauftragt.

Wir stellen hiermit den Antrag auf Einsicht dieser 
Messwerte, da auch weiterhin eine Vielzahl von sehr großen
LKWs durch das Dorf und die zum Teil sehr maroden 
Durchgangsstraßen fahren.

Es gilt auch zu hinterfragen:
• Gibt es rechtliche Möglichkeiten Schwerlastverkehr zu 

beeinflussen und somit die Orte und das Straßensystem
zu schonen, bzw. sicherer zu machen?



Beantragung elektronischer Geschwindigkeitshinweis 
(Smily) in der Hermershäuserstraße
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In Hermershausen sind alle Durchgangsstraßen 
mit einer Temporegelung 30 Kmh ausgeschildert.

Das in der Nesselbrunnerstraße befindliche Smily
mit der Leuchtschrift „DANKE oder in rot LANGSAM.

Wir beantragen für eine zeitlich begrenzte Zeit eine
Aufstellung eines solchen Smilys-Schildes mit der 
Visuellen Anzeige in der unmittelbaren Nähe der 
Bußhaltestelle in der Hermershäuserstraße.

Beschlussfassung nötig



Verschiedenes
• Rückmeldungen von Fachdiensten der Stadt Marburg zu 

Anträgen aus dem Ortsbeiräten.

• Diese sind weiterhin verbesserungswürdig.

• Ein Antrag zu diesem Thema ist in die Agenda der OV-
Konferenz mit dem Magistrat der Stadt aufgenommen 
worden.

• Über das Ergebnis werde ich berichten
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Anträge Ortsbeirat Magistrat Fachdienste



Verschiedenes

• Fragen

• Wünsche

• Anregungen

Ortsbeiratssitzung am 
23.09.2021_H.Detriche

13



Ortsbeiratssitzung am 
23.09.2021_H.Detriche

Vielen Dank für ihre Anwesenheit 
und konstruktive Mitarbeit
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